

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE SETIEMBRE DE 1811.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de julio.

A mediados del mes de marzo el gobernador de Egipto Mehemed-Ali-baxá envió una persona de confianza á Gedda para que el xerife de la Meca que, por temor de los wahabitas, queria abandonar los intereses de la Puerta, rompiese toda comunicacion con estos rebeldes.

Una carta del Cairo contiene algunas noticias sobre el resultado de esta mision, y sobre el estado de los negocios del imperio otomano en aquella parte.

„Hace cerca de 2 meses que el gobernador de Egipto envió á Gedda dos embarcaciones de guerra con un parlamentario y con pliegos para el xerife de la Meca. Como este tenia ya noticia de la expedicion, envió á decir secretamente al parlamentario que no se presentase en Gedda, sino que estuviese á cierta distancia, y disparase algunos cañonazos y algunas bombas. El parlamentario lo hizo así; el xerife envió por la noche un barquichuelo á buscarle; respondió inmediatamente á los pliegos que le traía, y envió la respuesta con las mismas precauciones; pero antes le hizo varios regalos, y le confió una partida de café para que la vendiese de su cuenta.

„No se sabe el contenido de dichos pliegos; pero se cree que el gobernador de Egipto informaba al xerife de los preparativos que hacia para ir contra los wahabitas, y que le exhortaba á que sostuviese los intereses de la Puerta. Parece que la respuesta del xerife fue favorable á las miras del gobernador, pues le informaba que reinaba una gran discordia entre Wehabi y sus tres hijos; que estos se habian separado de su padre; y que ya habian formado un partido capaz de resistirle. El xerife concluia su respuesta diciendo al gobernador que apresurase la expedicion; y al mismo tiempo le declaraba que su situacion no le permitia manifestar sus disposiciones á Wehabi, hallándose en poder de este, á menos que el baxá no se presentase delante de Gedda con una esquadra y un ejército. Aconsejó al parlamentario que quando se volviese, hiciese fuego contra las embarcaciones wahabitas que encontrase; y en efecto, así lo hizo con 3 que encontró.

„Luego que se supo en Gedda que el gobernador de Egipto hacia preparativos para marchar contra esta ciudad, se dió orden de detener varios barcos cargados de café y otros géneros que iban á salir para Suez. Pero á instancias del parlamentario, el xerife le prometió dexar salir 11 de estos barcos, luego que él se retirase. Con esta noticia, el café que habia subido mucho de precio ha vuelto á bajar, y se ha prohibido su exportacion.

„Ahora falta saber si las noticias dadas por el xerife son ciertas y sinceras, y si el haber dicho que hai mala inteligencia entre los wahabitas es solamente con la mira de que el gobernador dirija

contra este punto sus fuerzas, y tenga un mal recibimiento. El parlamentario salió al instante para Alexandria, donde está el gobernador; por las disposiciones que tome este veremos qué aprecio hace de los pliegos que ha recibido. Entre tanto Jusuf-baxá sigue acampado con sus tropas, y continúa con mucha actividad los armamentos tanto aquí como en Suez; pero se cree que la expedicion no estará pronta antes de dos meses.

„Mehemed-Ali-baxá permanece, como hemos dicho, en Alexandria, para activar las obras de las nuevas fortificaciones de esta plaza, y para tomar los baños de mar.”

POMERANIA.

Estralsund 6 de agosto.

Se ha publicado aquí el edicto siguiente:

„S. M. nuestro augusto Soberano, queriendo dar nuevas pruebas mucho mas evidentes que las que tiene dadas de su adhesion al sistema continental, y de la intencion que tiene de observarlo en toda su extension, ha mandado á la regencia de este pais, que exhorte á sus súbditos alemanes á que emprendan toda suerte de armamentos para corso, y que los fomente y auxilie, como se ha hecho en Suecia, con la seguridad de las condiciones mas ventajosas y la mas poderosa proteccion. En su consecuencia se hace saber á todos los habitantes de este pais la voluntad de S. M. sobre este particular; y se previene á todos los que tengan intencion de armar buques para el corso que lo manifiesten y declaren en la chancilleria real, para que se les despachen las patentes que sean necesarias. Estralsund 5 de agosto de 1811. = El conde de Essen.”

GRAN BRETAÑA.

Londres 20 de agosto.

Un buque, que ha llegado á las Dunas, nos ha traído cartas de Buenos-Aires hasta el 7 de mayo. Las operaciones principales de la revolucion de la América meridional no son quizá las que se han executado en las orillas del rio de la Plata, sino mas bien las que han ocasionado la reconciliacion del partido revolucionario con los habitantes de las inmensas regiones del Paraguai. Hemos visto sobre este particular las noticias de oficio publicadas en una gazeta extraordinaria, que se compone de 16 páginas, y que se reducen á varias cartas entre Don Manuel Cabañas, comandante de las fuerzas del Paraguai, y D. Manuel Belgrano, comandante de las de Buenos-Aires, fechas en el campo de batalla en las llanuras de Tacuari. He aquí los principales artículos del ajuste.

1.º Desde este dia habrá paz, union y perfecta confianza y comercio libre entre las dos provincias del Paraguai y del rio de la Plata.

2.º Por quanto la desavenencia entre las dos

provincias ha provenido de ignorarse enteramente en el Paraguai el estado en que se halla la patria-madre, enviará esta provincia diputados á Buenos-Aires para enterarse por menor de este punto.

3.º Nombrada que sea esta diputacion, la ciudad de la Ascension formará una junta conforme al reglamento del 10 de febrero, inserto en la gaceta de Buenos-Aires, cuyo presidente será el gobernador D. Bernardo Bellano.

4.º La provincia de Buenos-Aires pagará todos los gastos de esta expedicion, en prueba de que sus tropas han entrado como amigas en el territorio del Paraguai.

5.º Serán protegidas todas las personas que, siendo habitantes del Paraguai, se hayan unido con las tropas de Buenos-Aires para defender la causa comun.

6.º Los prisioneros hechos por una y otra parte serán entregados recíprocamente con sus armas.

7.º El parlamentario D. Ignacio Warnes será puesto en libertad inmediatamente. = Firmado = Manuel Belgrano. = Manuel Cabañas.

Parece que este tratado se hizo de resultas de una batalla, de que todavía no tenemos noticia. (*Morning-chronicle.*)

SUIZA.

Soleure 4 de agosto.

El landamann de la Suiza ha notificado, por medio de una circular de 25 de julio, á los gobiernos cantonales el proyecto de un convenio entre el reino de Prusia y la confederacion suiza para abolir recíprocamente los derechos de entradas y salidas de los géneros y producciones respectivas, cuyo proyecto ha sido remitido por el ministro de S. M. prusiana al landamann, el qual exhorta á los cantones á que den sobre esta proposicion sus instrucciones á los diputados de la dieta, á fin de que puedan terminarse las negociaciones para la próxima sesion.

PROVINCIAS ILIRICAS.

Puerto-Ré 24 de julio.

La lancha número 2, armada de un cañon de á 3 y con 14 hombres de tripulacion, mandada por el señor Caligni, atacó el 21 de este mes, primero á un xabeque, y despues á 2 chalupas enemigas; y se hubiera apoderado de estas; pero el viento que se levantó favoreció al xabeque, y pudo reunirse con ellas. No pudiendo entonces la lancha resistir á estas fuerzas reunidas, baró á una legua de S. Martin (en la isla de Cherso), y la tripulacion, que saltó á tierra, hizo un fuego tan vivo, que obligó á los buques enemigos, que ya eran entonces 4, á largarse, y hoy ha entrado la lancha en nuestro puerto.

Trieste 30 de julio.

Los peniches la *Triestina* y el *Laibach* combatieron el día 18 de este mes contra 5 corsarios sicilianos y otro ingles que se habian reunido. Estos 6 buques han padecido mucho. La *Triestina* no ha tenido ni siquiera un herido, y el *Laibach* ha tenido uno solo. Ambos buques han ido á Espalatro.

ESPAÑA.

Madrid 16 de setiembre.

El REI ha celebrado hoy consejo general de Estado.

S. M. el Emperador de los franceses ha nombrado miembros de la legion de Honor á D. Francisco Teran, comisario real en Extremadura; á Don Cesar Gonzalez, coronel de artillería, y á D. Francisco Xavier de Hore, comandante de batallon de artillería, en atencion á su distinguida conducta en la defensa de Badajoz. Por ella habian ya merecido estos individuos que el REI nuestro Señor los nombrase caballeros de la Orden Real de España.

Extracto de las minutas de la secretaría de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 11 de setiembre de 1811.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo que sigue:

ARTICULO I.º Concedemos los premios de ventaja sobre el prest que gocen á los individuos de los regimientos de infantería y caballería de nuestro ejército que á continuacion se expresan.

Premios.

Clases.	Nombres.	De 6.	De 9.	De 90.	De 135.
<i>Real cuerpo de artillería.</i>					
Sargento segundo...	Cristóbal Cervera..... I....		
Soldado.....	Bernardo Stofel..... I....		
Sargento de obreros carreteros.....	Andres Rodriguez..... I....	

Primer batallon del Real-Cuerpo de Artillería.

Sargento primero....	Josef Morales.....	... I....			
Artilleros primeros.	Tomás Rechani.....	... I....			
	Josef Luengo.....	... I....			
Id. de mixtos.....	Francisco Fuentes.....	... I....			
Artillero segundo...	Miguel Ruiz.....	... I....			

Clases.	Nombres.	De 6.	De 9.	De 99.	De 135.
<i>Compañía de Artillería fija de S. Sebastian.</i>					
Sargentos segundos.	Vicente Torres..... I...		
	Francisco Gayarre..... I...		
Sargento invalido...	Josef Heras..... I....	
Cabo primero.....	Gerónimo Ramos..... I....		
	Miguel Gámez..... I....	
Artilleros primeros.	Francisco Fernandez..... I....	
	Francisco Zalba.....	... I....			
	Hipólito Lapuente..... I....		
Idem segundos.....	Josef Gayarre..... I....	
	Ciro Gasi..... I....		
	Matías Pedrosa.....	... I....			
Artillero.....	Antonio Braga.....	... I....			
<i>Regimiento de infantería de Sevilla, 3.º de línea.</i>					
Sargentos primeros.	Luis Carlos Videau..... I....		
	Juan Monsalve..... I....	
	Josef Castillo.....	... I....			
Idem segundos.....	D. Juan Rabé..... I....		
	Manuel Nuñez.....	... I....			
Cabo primero.....	Alfonso Pintor..... I....	
Soldados.....	Tomas Aliana.....	... I....			
	Felix Hernandez.....	... I....			
Tambor mayor.....	Josef Santini..... I....	
Tambor.....	Manuel Benito.....	... I....			
Músicos.....	Rafael García..... I....	
	Antonio Broca..... I....	
Pifano.....	Pascual Lucarini..... I....	
<i>Regimiento de infantería de Málaga, 6.º de línea.</i>					
Sargentos primeros.	Juan Ribera..... I....		
	Francisco Navas..... I....		
	Miguel Romero.....	... I....			
	Lorenzo Telle.....	... I....			
	Luis Almazan.....	... I....			
Idem segundos.....	Juan Manuel Perez.....	... I....			
	Antonio Puentes.....	... I....			
	Josef Oliver.....	... I....			
Cabo primero.....	Benito Correa.....	... I....			
Idem segundo.....	Nanuel Fogaza..... I....		
Soldados.....	Josef Petit..... I....	
	Juan Pedro Blanco..... I....		
	Josef Conesa..... I....		
	Josef Ximenez.....	... I....			
Tambor mayor.....	Ramon Diaz.....	... I....			
Músicos.....	D. Fernando Herdi..... I....
	Ramon Tellé..... I....		
	Francisco Salas.....	... I....			
	Juan Colocosqui.....	... I....			
	Josef Almellones.....	... I....			
Pifano.....	Juan Bautista Gambon.....	... I....			
<i>Regimiento de Castilla, 1.º de infantería ligera.</i>					
Tambor mayor.....	Bernardo Fechler..... I....
Sargentos segundos.	Juan Lluc.....	... I....			
	Luis Lloreras.....	... I....			
	Manuel Ruiz..... I....		
Cabos primeros.....	Juan Barrios.....	... I....			
	Mariano Guillen..... I....		
	Juan Boubier..... I....	
	Josef Fabregas.....	... I....			
Soldados.....	Jaime Domingo..... I....	
	Antonio Forrando.....	... I....			
	Jaime Diaz..... I....		
	Ramon Vecin..... I....		
	Antonio Texedor..... I....		

Clases.	Nombres.	De 6.	De 9.	De 90.	De 135.
Soldados.....	Josef Personaga.....	.. I....			
	Francisco Grack..... I....		
	Joaquin Bernet..... I....		
	Pedro Domenech.....	.. I....			
	Antonio Corona.....	.. I....			
	Jaime Martin.....	.. I....			
	Domingo Brun..... I....		
	Ventura Llucía.....	.. I....			
	Pedro Estevez.....	.. I....			
	Manuel Vives.....	.. I....			
Cipriano Ferrer.....	.. I....				

Regimiento de infantería Real Extranjero.

Sargento primero....	D. Juan Odoné.....	<p>Gozarán el de 135 con el grado de subnientes anexo á él, usándolo como un mero distintivo, y sin objecion á la antigüedad si verifican el ascenso á esta clase, con arreglo á nuestro decreto de 21 de julio de 1809.....</p>			.. I....	
Cabos primeros.....	D. Juan Escanarino.....				
	D. Juan Schumaker.....				
Sargentos primeros.	Antonio Peirol.....	.. I....				
	Nicolas Deneux..... I....		
	Santiago Resta..... I....		
Idem segundos.....	Juan Embri..... I....			
	Matías Guillen.....	.. I....				
Cabos primeros.....	Juan Bautista Delancourd.....	.. I....				
	Juan Billem..... I....		
Idem segundos.....	Pedro Deligne..... I....		
	Juan Bausá.....	.. I....				
	Ramon Govoin..... I....			
Granadero.....	Luis Assar.....	.. I....				
	Antonio Brioll..... I....		
Soldados.....	Juan Corbesi..... I....			
	Pedro Lacour.....	.. I....				
	Francisco Castelari..... I....		

Regimiento de cazadores á caballo núm. 3.º

Sargento primero....	Domingo Blanco..... I....		
Idem segundos.....	Juan Manuel Noriega.....	.. I....			
	Vicente Fernandez..... I....		
Cabos.....	Francisco Faxardo..... I....		
	Pablo Riera.....	.. I....			
Cazador.....	Juan del Pino..... I....		

Compañía de Cazadores de montaña de infantería de Jaen.

Soldado.....	Cristóbal Conde..... I....		
--------------	----------------------	-------	----------	--	--

ART. II. Estos individuos gozarán de los premios señalados en el artículo que antecede desde el día en que, cumplido el término prefixado, entraron al goce de ellos.

ART. III. Nuestro ministro de la Guerra queda encargado de la execucion de este decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M., el ministro secretario de Estado = Firmado = Mariano Luis de Urquijo."

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 16 DE SETIEMBRE DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	94 $\frac{1}{2}$ $\frac{3}{4}$
Cédulas hipotecarias.....	95 $\frac{1}{2}$
Certificaciones del tesoro público.....	80 $\frac{1}{2}$
Oro español contra plata.....	1 $\frac{1}{2}$

TEATRO.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se presentará por la compañía española la comedia de figuron en tres actos titulada el Honor da entendimiento y el mas bobo sabe mas, en la que hará el figuron el señor Antonio Ponce, y la opereta el Engañador engañado. Actores en la comedia. Señoras María García, Rosario García, Maqueda y Torres. Señores Ponce, Caprara, AVECILLA, Suarez, Casanova, Contador, Mas, Alverá y Fabiani. Actores en la opereta. Señora Lledó. Señores Muñoz, Cristiani, Camas, Mas y Alverá.